

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Jueves 3 de Agosto de 1911

(No se devuelven los originales).

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.517

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once a una

Mayor pral., 46.-1.º

CASA DE BAÑOS
DEL
Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrion ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viesgo, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

SINDICATO AGRICOLA REGIONAL
de Castrojeriz

SUBASTA

El día trece de Agosto próximo y hora de las once de su mañana, tendrá lugar la subasta de las obras de construcción de un edificio para esta Sociedad, cuyos planos y pliegos, de condiciones se hallan de manifiesto en sus oficinas.

Castrojeriz 19 de Julio de 1911.—
El Presidente, Feliciano Rodríguez.

Antonino González
Armero

Expenduría de explosivos núm. 2

Burgos, 15.—PALENCIA

Mejora conveniente

La construcción del nuevo puente de hierro sobre el río Carrion, nos permitirá a los palentinos en breve plazo llegar a lo que fué en algún tiempo delicioso paseo de la Fuente de la Salud, y que hallase en la actualidad muy abandonado, debido al difícil acceso que ofrecía el caminar por la polvorienta carretera que al mismo conduce.

El embellecimiento del lugar a que nos referimos, podría completarse con una obra de pura estética urbana que sería espléndido remate de la construcción del puente próximo a terminarse, al propio tiempo que significaría una mejora evidente que el vecindario había de agradecer.

De la importancia de la idea que nosotros recogemos podrá darse cuenta quien visite las obras que se están realizando en el camino que desde el citado puente ha de poner en comunicación con lo que pudiera convertirse en ameno y delicioso paseo, y el efecto admirable y magnífico que ha de ofrecer aquel paisaje una vez que los trabajos hayan llegado a su término.

Los deseos expresados los sometemos a la consideración y estudio de los señores que forman el Concejo de la ciudad. Lo que hay que hacer bien claramente se ve: realizar las obras de embellecimiento que sean necesarias y que, a nuestro juicio, suponen poco

coste y con ello contaremos con un nuevo paseo que en todo tiempo resultará delicioso.

Afortunadamente nuestros ediles nos han dado reiteradas muestras de su actividad, no desdiciendo ninguna oportunidad que pudiera aprovecharse para la realización de algún proyecto beneficioso, gracias a lo cual el aspecto de la ciudad va transformándose con ventaja para los vecinos y estos recibirían la mejora que indicamos con verdadero placer, pues es el sentir de casi la totalidad de aquellos y por esto nos hacemos eco en estas columnas, confiados en que será estudiada la mejora por el Ayuntamiento, a fin de que pronto la veamos realizada.

LA HIGIENE RURAL EN ESPAÑA

que no mienten, contradicen semejante tradición. Ello tiene fácil explicación; las ciudades y las villas de regular vecindario se dejan influenciar más directamente por el progreso y la civilización que las aldeas y los pueblos. En general los municipios de aquellas, aunque mal, se ocupan de mil cuestiones higiénicas, tal como las aguas, las cloacas, las casas de socorro, hospitales, etc., que aminoran en parte los inconvenientes de la densidad humana. Por el contrario, nuestra población rural tiene del todo indotado en sus presupuestos los servicios de la higiene; para ellos no han corrido los tiempos; pudiera decirse que permanece en el statu quo de la edad media, que ha sido para la higiene una noche de siglos, pues los cristianos de aquella época despreciando el mundo presente por el venidero y el cuerpo por el espíritu abandonaron casi todas las prácticas de aseo corporal por creer que hasta lavarse era pecaminoso.

Signe pues imperando en nuestra población campesina la ignorancia, la incuria y el espíritu de rutina, terribles valedores a toda obra de progreso y perfectibilidad de la vida, hermoso ideal de la higiene.

Leyenda y grande a todas luces es el tan decantado bienestar físico y normal de nuestros aldeanos pregonado a todas horas por espíritus simplicísimos.

Si viajamos por los pueblos del centro de España lo primero que llama la atención del observador sin prejuicios, es la miseria orgánica de la mayoría de sus moradores y el sin número de pordioseros que nos asedian, semillero apto para toda infección. Se ve además que sus habitantes van emigrando a otros continentes huyendo del empobrecimiento de sus campos y de las amenazas del hambre y de la miseria. Y esto es una cuestión trascendental de economía política y de higiene social que los gobiernos han de resolver.

Procurar dar vida a estas provincias facilitándoles medios de abonar sus esquilimadas tierras; utilicen las aguas de sus ríos para convertir en vegas fércas lo que hoy son áridos desiertos; suprimanse las aguas estancadas drenando y desecando terrenos pantanosos donde les haya, y en los que pua la el mosquito propagador del paludismo, endemia que roba muchos días de trabajo al año a nuestra industria agrícola. Purifíquense las aguas potables contaminadas en bastantes comarcas rurales por las filtraciones de los detritus y residuos orgánicos esparcidos al azar y sin temores en los pueblos. En una palabra, cámbiese la insalubridad del suelo y cambiará la condición

miserable actual del hombre labriego español.

Así lo han hecho y están haciéndolo otras naciones, gastándose crecidas sumas en el saneamiento de sus campos; así parece que intenta hacerlo la nuestra, creando al efecto el gobierno un nuevo organismo sanitario: las inspecciones de higiene del campo, cuya labor encomendada, sino se desnaturaliza, degenerando en función meramente burocrática, es de esperar dé provechosos resultados. Aquello no es de temer mientras la dirija el ilustre Dr. Muñoz, espíritu culto, abierto y convencido de que el carácter y las tendencias de la higiene contemporánea son eminentemente prácticos.

A esta beneficiosa obra, han de coadyuvar en primer término la acción de las autoridades, muy especialmente la de los alcaldes rurales, secundados y asesorados por los cultos, ilustrados y laboriosos médicos titulares, y subdelegados de Medicina, sin cuya preciosa y valiosísima cooperación nada podrían hacer las inspecciones sanitarias Regionales. Ellos han de facilitarles la materia prima, los datos veraces recogidos en contacto con la realidad mediante sus prolijas, cuidadosas y acertadas investigaciones, elementos de juicio indispensables para formar el cuerpo de informaciones que sirve a su vez a las citadas inspecciones sanitarias para asesorar y proponer al poder central las obras, reformas y mejoras necesarias para el saneamiento de las comarcas rurales, el cual es en último término, el llamado a cumplimentar con sus disposiciones el afonismo imperativo «salus populi suprema lex est».

Entre las cuestiones que intentan estudiar y resolver la Inspección de Sanidad del Campo figuran la investigación y fiscalización relativa al saneamiento de los terrenos, la depuración de las aguas fluviales, la desecación de aguas estancadas y cuanto se refiere a la alimentación, análisis de las aguas de bebidas, habitación, faenas agrícolas y demás elementos que integran el medio rural, mereciendo singular atención todo lo que hace referencia a la profilaxis del paludismo y demás enfermedades infecciosas de los campos. Como se ve, el problema es vasto y complejo; requiere tiempo y el trabajo asiduo de cuantos han de prestar concurso y ayuda a obra social tan beneficiosa y de urgente necesidad.

En la actualidad se están recogiendo datos para la formación de un avance de estadística sobre la materia, a fin de confeccionar el plano o mapa general del paludismo en España, al que pagan crecido tributo muchas comarcas con la consiguiente pérdida de riqueza por los días de trabajo perdidos al año.

De los datos recogidos hasta ahora por esta Inspección para la formación de la estadística provisional del paludismo de la Región Leonesa resultan las provincias de Salamanca y Zamora con la morbilidad y mortalidad; sigue a ellas la de León, muy castigada en los distritos de La Bañeza y Valencia de D. Juan principalmente. La provincia de Palencia puede considerarse relativamente poco palúdica, pues aunque en todos sus distritos se dan casos de paludismo en ninguna de ellos es grande la endemia; y nada la de Santander en la que solo se registran casos de paludismo importado.

ARTURO BUSTAMANTE

Inspector del campo de la Región Leonesa.

VID Y VINOS

Tratamiento de los vinos por el gas azoe.

Entre los muchos procedimientos que se emplean modernamente para el mejoramiento y conservación de los vinos, el que vamos a relatar nos parece de los más racionales, y, según su autor, de seguros resultados. Desde luego, este procedimiento tiene la ventaja de que el azoe ó nitrógeno es un gas inerte que en manera alguna puede alterar las condiciones del vino, y, por consiguiente, en los casos menos favorables, los resultados serían nulos, pero nunca perjudiciales, como ocurre con muchos productos enanfilicos de composición desconocida, y que, por lo tanto, no hay medio de garantizar a priori su inocuidad.

El tratamiento por el azoe ó nitrógeno, de los vinos, ha sido ideado por M. Ph. Nalvezio, del cual dió cuenta en el último Congreso de Química aplicada al azúcar y al alcohol, y consiste sencillamente en hacer burbujear por espacio de 10 a 15 minutos una corriente de nitrógeno en el vino objeto del tratamiento.

El gas nitrógeno sustituye totalmente al oxígeno del aire, y como todos los microorganismos capaces de producir alteraciones en los vinos, necesitan del oxígeno para su desenvolvimiento, haciendo desaparecer por el nitrógeno esta atmósfera adecuada a su desarrollo; el fermento muere, y, por lo tanto, el vino se libra de la acidificación ó avinagramiento del envejecimiento, enfermedad muy común en los vinos tintos, y de la grasa, y otras, que son también bastantes frecuentes en los vinos tintos y blancos.

Según su autor, los vinos adquieren, poco tiempo después de haberles tratado por el azoe, un cierto bouquet y tono de color que denotan un envejecimiento prematuro.

La obtención del nitrógeno es operación sencilla, aun cuando exige una pequeña instalación parecida a la que existe para la fabricación de las aguas azoadas; pero si este procedimiento tomase carta de naturaleza en la viticultura, hoy, por los procedimientos modernos de liquefacción del aire, se podría conseguir el nitrógeno a bajo precio, químicamente puro y en vasijas metálicas parecidas a las del ácido carbónico líquido, que se prestarían muy bien a esta clase de trabajos. En España se encuentran ya instaladas estas industrias de la liquefacción de gases, y no se haría esperar este producto en el mercado.

Carnet de modas

Pese a las múltiples fiestas y distracciones al aire libre que se organizan para hacer más agradable la vida de los parisienses, la emigración del París elegante se acentúa en estos días, y antes de que medie la primera quincena de Agosto, aquí no quedarán más que aquellos que por esta ó el otro motivo no puedan abandonar la villa del Sena.

Antes de quince días, a tal grado habrá llegado el éxodo de nuestros convecinos hacia las playas, los lambrosos chateaux, los balnearios y la montaña que, a semejanza de lo que en tiempos ya muy remotos se dijo de Roma, podremos exclamar: «¡París no está en París!»

¿A dónde ha huido, diremos entonces, la población bulliciosa, elegante y distinguida que en los paseos de invierno, en las grandes fiestas de arte y

sport de primavera y otoño es el encanto y la admiración de todos?

Fácil no será responder. Un día y otro vemos desfilar por las estaciones del ferrocarril lo más selecto de la sociedad parisiense en busca de frescas temperaturas, y de placeres que hoy no puede encontrar en París. El período agudo de la desbandada coincide como no podía ser por menos, con la gran Quinzaine de Truville, que corresponde a la comprendida entre los días 5 y 20 de Agosto.

Allí es donde se encontrará muy en breve, aunque también tenga como bellísimas representantes a las lindas mujeres que *fontain* con sus delicadísimas coqueterías en Atr Baden-Bade Cantarate, Luchon, Biarritz, Truville, sin embargo, con su chismorreo y sus carreras, en las que de seguro pueden verse las mismas cabezas que poniéndoles por fondo los *pesages* de Longchamps y de Rutenil caricaturizó el satírico lápiz de Sem, es la Meca de la peregrinación parisiense y su Casino y hasta su playa no son más que escaparates donde se lucen las bellísimas novedades.

En ellos, estamos seguros, llamarán la atención algunos sombreretes tan originales como caprichosos.

Uno de ellos será la capetina a pans, flexible, ondulante, de paja Manila, que cae graciosamente sobre la cara.

Uno hemos visto, cuyo único adorno es un bouquet de rosas en el lado izquierdo y un ancho terciopelo azul Mallies, que se prolonga en colgante hasta el hombro.

En el verano de 1910 hicieron su aparición los gorritos Grauce, y para el presente se los tiene presagiado un triunfo absoluto. Son encantadores, monísimos, y a ciertas caras favorecen graciosamente.

El fondo está formado con flores—margaritas, campanillas ó madreselvas—y los bordes con fino encaje, que sombrea los cabellos y la frente. Una cinta liberty le da dos vueltas y en caídas se prolonga hasta la espalda.

Y nada más.
Mlle. CAPELINA.
Paris, Julio, 1911.

Por telégrafo
Primera conferencia

MADRID 3

Ministro de viaje

Ayer tarde salió para Galapagar el ministro de Hacienda señor Rodríguez.

Probablemente regresará mañana.

Crisis

Despachos recibidos de Santiago de Chile, dicen que por haberse formado una nueva mayoría gubernamental en las Cámaras, créese que los miembros del gabinete presentarán la dimisión, excepto los ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros.

La herida de Vicente Pastor

Dicen de Santander que ayer hicieron los médicos una nueva cura a Vicente Pastor, encontrándose al levantar el vendaje que se le había formado un flemón en el lado derecho del cuello á causa de una infección, careciendo de importancia.

Los médicos lavaron bien la herida, y el Doctor Quintana le

colocó una cánula en ella para precipitar la cicatrización.

El espada continúa en igual estado, habiéndose impedido la entrada en la alcoba.

Ayer solo entró *Machaquito*, permaneciendo un largo rato en la habitación sin desplegar los labios.

Otro aviador muerto

Estando realizando un vuelo en Bristol, se cayó á tierra el aviador Napier, que llevaba á un pasajero á bordo de su aeroplano.

El aviador quedó muerto en el acto, resultando ileso el pasajero.

Entierro de Valles y Ribot

En Barcelona se verificó ayer el entierro del diputado Sr. Vallés y Ribot, habiendo constituido una imponente manifestación de duelo.

Este fué presidido por el gobernador civil, el alcalde y otras personalidades.

El Sr. Corominas pronunció un discurso en el cementerio encomiando las virtudes cívicas del muerto.

Un crimen

En Manzanares, un sujeto apodado el *Perigallo*, después de disparar dos tiros sobre una mujer, descargó sobre ella terribles hazazos que la fracturaron el cráneo.

La guardia civil ha salido en persecución del criminal.

De higiene

El sueño y la salud

En los modernos tiempos todo lo hacemos de prisa, y por lo tanto, mal.

Adán tenía un sueño tan profundo, que mientras descansaba, Dios pudo sacarle una costilla, y así crear á nuestra madre común. La «Princesa durmiente», de la leyenda, durmió durante cien años sin despertar. La *Waiyria* estuvo veinte años sumida en el sueño.

Y ahora, cuando disponemos de una corta noche de ocho horas, nos sentimos muy felices. ¿Todo degenera!

¡Qué delicia se experimenta cuando, acabado el día y apagada la luz, cerramos los ojos esperando dulcemente la llegada del sueño bienhechor, que debe traernos la calma y el descanso! Los miembros se adormecen deliciosamente, la respiración toma un ritmo regular, muy diferente del que tiene cuando estamos despiertos, con el oído de las penas y de las miserias de nuestra pobre vida.

Pero, en cambio, ¡qué decepción cuando nuestras esperanzas quedan frustradas! La cabeza sobre la almohada nos hace oír el sordo latido rítmico y regular de nuestras arterias que dan un brinco; cambiamos de postura, pesando alternativamente del lado derecho al izquierdo, volvemos á encender nuestra luz, leemos un periódico, una revista reciente, la última novela; abrimos y cerramos nuestras ventanas.... ¡Esfuerzos vanos! Nuestras ideas quedan siempre más claras, y Morfeo sigue rebelde á nuestro ardiente ruego. Es el insomnio, el terrible y atroz insomnio.

En estos casos, nueve veces de diez se acude á los narcóticos; deplorable procedimiento, que sólo debe ser empleado excepcionalmente, porque da una satisfacción inmediata, pero no ataca la causa del insomnio. Hay que buscar más lejos. Si no dormimos es que alguno de los elementos de nuestra máquina humana no funciona bien, porque el sueño tranquilo es la piedra de toque de la buena salud.

En la generalidad de los casos hay que acusar á la intoxicación general del organismo: intoxicación intestinal, sobre todo, ó frecuentemente también renal. La necesidad de cuidar del buen

funcionamiento del intestino y del riñón, recurriendo á las purgas ó al régimen lacteo, se deduce de esta observación. La pureza bien conocida del sueño del niño, es menos debida á la tranquilidad de su conciencia que á las circunstancias de no estar intoxicado.

Pero el insomnio, sobre todo, es función de la fatiga nerviosa; los excesos de los trabajos intelectuales, las veladas demasiado prolongadas, las preocupaciones morales, los pesares, impiden el sueño. Y por esa causa caemos frecuentemente en un círculo vicioso. Cuanto menos uno duerme tanto más está nervioso ó irritable; y cuanto mayor es la excitabilidad, tanto menos fácil es el sueño; de suerte que una de las mejores maneras de hacer dormir á la gente nerviosa es hacer descansar su espíritu, aislarla y hacerle guardar cama.

Otras cuantas triviales acarrear el insomnio, como el dolor, la falta de aire y de ejercicio, el abuso de ciertos excitantes, como el café, el té, el vino, el tabaco, etc.

De estas observaciones se deduce la necesidad de una buena higiene general. La aireación del organismo por medio de los paseos por el campo, será muchas veces recomendable.

Es necesario recordar los preceptos antiguos destinados á hacernos dormir bien? Comer poco de noche; después de la cena dar un corto paseo higiénico á pié; aireación completa del dormitorio, cuyo aire debe de ser fresco y jamás demasiado caliente; según el estado de la temperatura y la susceptibilidad particular, dejar ó no abiertas las ventanas durante toda la noche; supresión de aparatos de calefacción en la habitación y principalmente de gas; un buen baño tibio y prolongado si fuese posible, nos preparará magníficamente el sueño; acostémonos con preferencia sobre el costado derecho, de manera que, al despertarnos, nos encontremos en la misma posición en que quedamos dormidos; todo esto nos dispone para el sueño; pero no conviene estar en la cama más de siete á ocho horas.

El dormir alimenta, se suele decir porque el sueño moderado, atendida la acción reparadora que produce, puede hasta cierto punto suplir á la alimentación:

No se debe aconsejar pues, en modo alguno, á los enfermos de insomnio, narcóticas intoxicantes.

El médico, conociendo la profesión de cada cual, le indicará el medio sano más á propósito para remediar su mal, atrayéndole el sueño.

A los parlamentarios les recomendará seguramente tranquila sesión con debates de presupuestos; á los académicos, una buena recepción oficial; á los eclesiásticos, un interminable sermón grandilocuente; á los abonados al teatro, una comedia clásica ó una «zarzuela grande», y así á todos.

Paradojas

La fea

Un día llega á convencerse, llega á no dudar de que la naturaleza se ha mostrado excesivamente avara con ella, en sus dones; y este día la fea, reacciona: á la tristeza de una tan desconsoladora revelación sucede en ella la voluntad imperiosa, feróz, de imponerse á pesar de todo. La fea no se resigna á ser algo insignificante en la vida; y pues las armas naturales de la victoria le han sido rehusadas, pacientemente forja otras, tanto más fuertes y más terribles cuanto las puede disimular. Roto el espejo en que no podría, en que sabría mirarse, la fea se mira en su propio espíritu; y esto la enseña á pensar. Así como la hermosa cultiva su cuerpo, la fea cultiva su espíritu.

En este cultivo halla sus triunfos la fea. Vedla pasar sencilla, ligera y discreta, instalándose sin ruido en el salón de agradable tertulia; sin sentir celos inútiles, ni odios olvidados; recogida y modesta al principio; cierta como está de tomar su desquite, cierta de la victoria que conseguirá después por medios menos superficiales que la hermosura de las hermosas.

Al principio, sólo por cortesía nos ocupamos unos instantes de la fea; pe-

ro poco á poco la fea habla, empieza á hablar; su voz es cálida, insinuante; nos desconcierta y con mal disimulado asombro, la escuchamos, rendidos, gestionados. Un hechizo singular se desprende de sus palabras, de sus actitudes, de su gesto; miramos á la fea, y nos parece menos fea; la vida aparece en sus ojos con tal intensidad, que sólo vemos sus ojos, dándole á su rostro una expresión extrañamente simpática. Y así llega, por instantes, á dominarnos, á subyugarnos y aún á hacernos olvidar á las bellas que silenciosamente, tal vez caritativamente, esperan su turno en la lucha.

Y cuando los años sucediendo á los años, llenan de canas las cabezas que fueron rubias, nivelando fatalmente las pasadas desigualdades estéticas, la vieja que ha sido fea toda la vida, conserva, ya indiscutiblemente, su antes no apreciada superioridad.

Ella puede decir con fina ironía á las feas viejas que fueron hermosas y se quejan del olvido en que las tienen los hombres:

—No hay por qué quejarse, amigas mías; es vuestro pecado. Los hombres perdonan, á veces, á una mujer el que nazca fea; pero no le perdonan nunca que, naciendo hermosa, pierda, un día, su hermosura, que *fué*.

MAX

UNA BODA

A las once de la mañana se ha verificado en la Santa Iglesia Catedral, el enlace de la distinguida señorita Carmen Alonso Alonso con el ilustrado capitán de Caballería D. Plácido Gate Ilera.

Desde la morada de la novia se dirigieron los invitados en carruaje á dicho templo, en donde se había congregado considerable número de personas, para presenciar la nupcial ceremonia que bendijo el párroco de la Catedral D. Nicolás Peláez, siendo padrinos la madre del novio y el hermano de la contrayente el alcalde D. Tomas, firmando el acta matrimonial como testigos el coronel del regimiento de Talavera D. Manuel Cortés, el capitán don Carlos Pérez Torres y el administrador de Correos D. Antonio Martínez.

Entre los invitados figuraban distinguidas damas emparentadas con los contrayentes, algunas de ellas llegadas á esta ciudad con tal motivo.

La novia lucía elegantísimo traje blanco de raso liberty, adornado con gasas de encaje chantilly, y el novio vestía el honoroso uniforme del arma á que pertenece.

En el Grand Hotel se sirvió á la una de la tarde un almuerzo á todos los invitados, quienes hicieron merecidos elogios de los delicadísimos platos que formaban el menú, siendo por ello felicitado el dueño Sr. Sahagún.

A las seis de la tarde ha salido el nuevo matrimonio para diferentes puntos del extranjero, donde se propone pasar los primeros venturosos días de su nuevo estado, que deseamos se prolongue por largo tiempo á la vez que la enviemos nuestra más cordial enhorabuena.

RAPIDA

Una carta

El telégrafo nos trajo ayer la noticia de que el Sr. Canalejas había recibido una extensa carta del Sr. Moret, quien desde su voluntario destierro de París se interesa muy mucho porque el señor Canalejas continúe largo tiempo en el poder.

Esta carta, ha dado lugar á que se hagan grandes comentarios, asegurando personas que dicen están bien enteradas, que el Sr. Canalejas cuando acabó de leerla hizo un mohín de desagrado que no pasó desapercibido para cuantos diariamente tienen el alto honor de hablar con el jefe del gobierno.

Los comentarios se hacen, según asegura un político de segunda fila, hasta en las *tascas*, no faltando quien asegura que el Sr. Moret recomienda al presidente tenga mucho cuidado con el conde de Romanones, porque es un político muy peligroso, siempre dispuesto á echar la zancañilla.

También se asegura que D. Segismundo ha echado en cara al Sr. Canalejas haya admitido la dimisión al señor Benito, gobernador de Gerona, demócrata que en más de una ocasión ha dado evidentes pruebas de su valía.

Por una parte esto y por otra que háyase consentido que el diputado por Cartagena, Sr. García del Vaso, se haya separado del partido sin darle una explicación el Sr. Canalejas, son cosas que tienen muy disgustado al Sr. Moret, hasta el extremo de no podersele callar sin comunicárselo á D. Pepe.

Y por último, la mala dirección que se imprime á las fuerzas liberales, donde en algunas capitales están disgregadas como en Palencia y otras ciudades, son causa de que Moret haya escrito al Sr. Canalejas censurándole.

Hasta ese extremo se llega á comentar una carta que tal vez, no contenga más que cariñosos recuerdos ó calurosas felicitaciones.

Pero como los españoles somos así de exagerados, sobre todo los periodistas, no hemos encontrado mejor ocasión para despacharnos á nuestro gusto, aunque lo que digamos sea una pura fábula fraguada tal vez, en algún domicilio donde no se pueda ver ni en pintura al Sr. Canalejas.

Yo lector en esta ocasión no exagero nada, únicamente me limito á comunicarte los comentarios que se hacen en Madrid á una simple carta, comentarios que he leído en algún periódico no muy partidario del jefe del gobierno.

RODOLFO DE ARECIBO

AGOSTO

En Agosto, Sol posto no te conozco.

Así expresan en Galicia el rasgo meteorológico mas saliente de este mes.

Durante él, en efecto, se sostiene, cuando no se acentúan, en los primeros días sobre todo, las altas temperaturas de Junio.

Muchos más años tiene lugar la máxima del verano en el mes actual que en el precedente.

Mas como las noches ya crecen mucho y aumenta, por consiguiente, el tiempo de enfriamiento ó pérdida por radiación al espacio del calor recibido durante las horas del sol, de aquí que se haga mas sensible la oscilación termométrica ó contraste entre el temple del día y el de la noche. Puesto el Sol, no te conozco, Agosto, dicen los gallegos. Por aquí también suele decirse: Agosto, frío en rostro.

Aunque bien pudiera esto último aludir que en la segunda quincena, cuando suelen iniciarse las primeras lluvias ó se conserva simplemente cubierto el cielo, menguado el caldeoamiento diario, puede predominar durante cierto tiempo el enfriamiento en la noche y refrescar, por consiguiente, el temple.

Las lluvias, que casi siempre se inician en la segunda quincena, participan ya del carácter de las lluvias otoñales, y son, por consiguiente, atarboadas y violentas, justificando el refrán ya lenetano que dice:

Per San Bertomen tronaes arren

En los campos, terminado el rastrojeo, conviene acelerar la recolección, guardando pronto los frutos en condiciones de buena conservación antes que se inicien los cambios de tiempo.

Deberán regarse las legumbres durante la mañana y al atardecer; pero con menos abundancia que en Julio, pasado el 15 del mes actual.

Pueden sembrarse espinacas lechugas, guisantes, nabes, frijoles, cebollas, rábanos, escarolas, berzas ordinarias, zanahorias, coliflores tardías y coles de York.

Se escogen los pimientos, tomates y berenjenas para conservar; los pepinos y cebolletas que se deseen confitar y se guardan entre arena ó paja frescos, después de oreados, los melones y sandías.

Coréchanse en Agosto las cerezas tardías, los higos, melocotones, moras, manzanas, etc.

En la viña se observan los injertos de viveros para sopararlos.

En la bodega se refrescan los vinos que muestren tendencia á fermentar y se conservan los toneles con cal y agua, que permiten unir bien á las piezas de que estén formados.

El ganado bovino debe llevarse á las rastrojeras de cereales, reservando los prados para los bueyes. Los cerdos á pastos y dehesas.

Como entre el 15 de Agosto y el 8 de Septiembre los huevos son infecundos, se hace provisión en los corrales para el invierno.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 3

Convocatoria

En la *Gaceta* de hoy se anuncia la de las oposiciones de médicos segundos de Sanidad de la Armada y el reglamento para tomar parte en las mismas.

Las solicitudes se admitirán hasta el día 25 de Octubre próximo y las oposiciones darán principio el 1.º de Noviembre.

Nuevo catedrático

Para la cátedra de Psicología, Ética y rudimentos de Derecho, vacante en ese Instituto, ha sido nombrado D. Genaro González, que lo es numerario de igual asignatura en Pontevedra.

Movimiento de cereales

Durante el pasado mes de Junio se despacharon en nuestras Aduanas 1.415.600 kilogramos de trigo; 22.618.522 de maíz y nada de cebada.

Expulsión de Homed Christo

El jefe Superior de Policía de esta Corte ha llamado á su despacho al monárquico portugués Homed Christo, para rogarle que antes del mediodía de mañana viernes abandone esta Corte.

Christo le contestó que sería probable no pudiera marcharse tan pronto, replicándole entonces el señor Fernández Llanos, que no le extrañara la resolución que se viera obligado á tomar.

En vista de la resuelta actitud del jefe de policía, el monárquico portugués saldrá mañana con dirección á París para continuar los trabajos en favor de la monarquía portuguesa.

Homed Chisto se trasladará muy pronto con objeto de saludar al ex-rey D. Manuel.

Hoy han llegado á esta Corte procedentes de Mondariz, de donde han sido expulsados el padre de Homed Chisto y Piñero Thorres, jefe del partido católico portugués.

El «Diario Oficial»

Aparecen en el de hoy los ascensos de jefes y oficiales de los cuerpos de Infantería, Caballería, Administración y profesores de Equitación.

Aparece también una disposición aplazando hasta el 31 de Diciembre venidero la admisión de reclamaciones de licenciados en solicitud del abono de alcances y plusas devengados y procedentes de las últimas campañas de Ultramar.

El suceso de esta tarde

Un obrero desfrozado

Como á las tres y media de la tarde hallábase trabajando en la reparación de los cables conductores del fluido eléctrico, subido á una de las columnas inmediata al paso á nivel del ferrocarril próximo á la estación, el obrero Claudio García Campón (º) el *Aargollano*, soltero y de unos 24 años de edad, el cual sufrió una sacudida eléctrica que

Lo derribó á tierra desde una altura de seis metros, quedando en el suelo completamente exánime y arrojando abundante sangre por la cabeza.

Recogido el infeliz obrero por varias personas y empleados de la vía, se le trasladó en una camilla al Hospital, en donde se le prestaron los auxilios con gran celeridad por los médicos señores Donis y Cuesta, que se encontraban en el benéfico establecimiento por ser la hora de la visita á los enfermos, pudiendo apreciar aquellos una gravísima fractura en la región temporal y hemorragia con fuerte lesión en la parte media del muslo izquierdo, apareciendo paralizado el brazo derecho, con destrucción de la piel y músculos á consecuencia de la descarga eléctrica.

Los Sres. Donis y Cuesta calificaron de gravísimo el estado del obrero.

El Juzgado
Terminada la cura el juez de Instrucción Sr. López Arbizu, interrogó al desgraciado Claudio, sobre las causas que habían originado el accidente, no pudiendo contestar más que en forma incoherente por el grave estado en que se hallaba, por lo que se desistió de continuar el interrogatorio, procediendo en su vista el Sr. Juez á practicar otras diligencias en averiguación de las causas que hayan motivado la desgracia.

La extremaunción
Terminada la misión del Juzgado los médicos dispusieron que por el capellán del benéfico establecimiento se administraran los últimos Sacramentos al herido en vista de la gravedad en que éste se encontraba.

Otros detalles
En el Hospital oímos á una persona que pasaba por el lugar del suceso en el momento de ocurrir la desgracia, que no pudo precisar ésta, pues vió solamente en el alto de la columna al infeliz obrero y de repente caer de ella el cuerpo que dió dos vueltas en el aire, acudiendo presuroso á recogerle. Como rara coincidencia haremos notar que el cable originario del desgraciado accidente, ha sido el mismo que ocasionó la muerte de un caballo hace unos veinte días.

Al Hospital acudieron en los primeros momentos el inspector jefe de policía Sr. Fernández, sargento de la guardia civil Sr. Castrillo y varios agentes de vigilancia y urbanos.

Vivamente deseamos que los temores de la ciencia no tengan confirmación y que el infortunado Claudio se restablezca.

NOTICIAS

El Alcalde accidental, Sr. Diéguez ha pasado la mañana de hoy ocupado en hacer la información acerca de lo que se dice haber ocurrido en aguas del Carrion en la tarde de anteayer entre varias «señoritas» y dos agentes urbanos y un empleado del resguardo de consumos.

El secreto con que el Sr. Diéguez lleva este delicado asunto nos ha impedido conocer por hoy el resultado de dicha información.

Probablemente mañana se hará cargo de la presidencia del Ayuntamiento el Alcalde D. Tomás Alonso.

El Empresario del Cine Sr. Martín, activa las obras de reforma de dicho pabellón con objeto de que en la próxima semana pueda hacer su debut la Compañía cómico-lírica que dirige el primer actor, D. Arsenio Aparicio y el maestro concertador, D. Martín Gómez.

En la Sala Audiencia del Juzgado de Instrucción de Baltanás, se celebrará el 16 del actual, á las once de la mañana, la venta en pública subasta de las fincas embargadas á Pío Pinto Núñez.

El exceso de original nos obliga á dejar para mañana la Real Orden sobre concurso de subvenciones para la construcción ó habilitación de caminos vecinales.

Varios vecinos de las calles del Arbol del Paraíso y Mayor Antigua nos han rogado llamemos la atención del

Sr. Alcalde para que ordene la recomposición de la fuente del barrio de San Pedro, que no echa agua hace ya varios días.

Es de suponer que el Sr. Diéguez atenderá esta justa petición.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

D. Niceto Cepeda, 2318 pesetas 91 céntimos.
Sr. Director de Telégrafos, 225'27.
D. Pedro Carranco, 1500.
D. Eugenio Chacón, 500.
D. Isaias Valderrábano, 1000.
D. Eladio Santander, 500
Para pago de Clases Pasivas, 6500.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia D. Dionisio Pérez.

Y mozo de Caja de la Tesorería de Hacienda con carácter de interino don Angel de la Parra.

En la secretaría del Excmo. Ayuntamiento se interesa la presentación de Elogio Merino Antolín, al objeto de darle á conocer un asunto que le afecta personalmente.

Los agentes urbanos Constanancio Villamediana y Benito Astorga, detuvieron ayer tarde en las proximidades del Salón, á un individuo llamado Mariano Martínez Ruiz, cuyo sujeto navaja en mano perseguía á su mujer á la que quería matar, no pudiendo realizar sus propósitos gracias á la pronta intervención de dichos agentes.

El Mariano ha sido puesto á disposición del Juzgado.

En el mixto de esta mañana ha salido con dirección á Gijón el escuadrón de Talavera al mando del capitán don Guillermo Saurina, el cual regresará á estandar una vez que terminen las fiestas del centenario de Jovellanos.

El embarque del ganado dió principio á las cinco de la mañana sin que ocurriera incidente alguno.

El nuevo Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia D. Salvador Higuera Sabates, nos participa por medio de atento beso la mano haberse posesionado de aquel cargo, en el que se nos ofrece para cuanto con el servicio se relacione.

Agradecemos al Sr. Higuera su atención y dispuestos estamos á ayudarle en pró de los intereses de esta provincia.

Anoche á las doce se suscitó una reyerta en la calle Mayor entre dos conocidos industriales, causándose mutuamente varias lesiones que carecen de importancia.

Hecho cierto

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace malas digestiones, tiene vahídos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se causa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios... ¿Qué hacer? unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto á la normalidad, la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FÍSICO MAYOR QUE EL NORMAL, está curado y puede volver á su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.º, único aprobado por la Real Academia de Medicina.— Se vende en las principales farmacias.

Se necesita

un socio que aporte 30.000 pesetas, para ampliar una industria, hoy en marcha, con un rendimiento del 20 por 100 anual, ó ceda dicha cantidad con el interés del 5 por 100 anual.

Para informes dirigirse á D. Remigio Cobos, en Valladolid, calle de Cervantes, núm. 9, segundo, derecha.

COLEGIO

«Reina Victoria»,
Para huérfanos de empleados civiles

Necesitando este Colegio adquirir generos, comestibles, vinos, aceites, viñagres, etc. y efectos de mesa y cama, se abre un concurso (que se cerrará el día 20 de Agosto), para que los dueños de los centros productores, Fábricas y Almacenes que lo deseen, puedan remitir muestras con los precios y condiciones. Los precios de los géneros se entenderá que son puestos en una de las Estaciones de Madrid.

Se advierte que el porte de las muestras ha de ser por cuenta del remitente y que dichas muestras no se devuelven. La correspondencia y las muestras deben dirigirse al Sr. Presidente del Consejo de Administración del Colegio «Reina Victoria», calle de las Conchas, núm. 1.º, 3.º, duplicado, Madrid.

Una de las novedades más útiles y curiosas son los Polvos de arroz en forma de pequeños libritos, muy prácticos, sobre todo para viaje, por su reducido volumen y cómodo empleo. LA VIOLETTE. Droguería, Mayor, 52.

Sifones nuevos de agua de seltz 10 céntimos.

Sidra superior El Gaitero, 60 céntimos litro.

Gaseosas á 20 céntimos botella.

CAFE-BAR NOVELTY

Guarnición calesera
Se compra una que esté en buen uso. Dirigirse al dueño del Hotel Samaria.

Doctores Alvarado y Alvarez
OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barriouuevo, 29

Valladolid

GRAN RESTAURANT DE ROMA

— DE —

Manuel Rodríguez

(dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia)

Santander, núm. 10.—VALLADOLID.

TELÉFONO NÚM. 188

Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y timbres

Casa especial para bodas y banquetes

Cocina de la casa á todos los trenes.

Peluquería Santiago

Hace falta un oficial.

GARAGE VICTORIA

— DE —

Benito Aranguena

Mayor pral., 258

Alquiler de Automóviles y Bicycletas.

Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.

Stock Michelin

José M.º Aranguena

MÉDICO

Gabinete de Electroterapia

Rayos X

(Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia)

Eduvación.—Fulguración

Condensación.—Electro-coagulación

Electrolisis.—Corrientes Galvánicas.—

Farádicas y Watterville

MASAJE VIBRATORIO

Ozonoterapia

Consulta diaria de 11 á 1

Carnicerías, 15.—PALENCIA

¡Fumadores!

Se ha recibido en la impreta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

MERCADOS

Palencia, 3.—Parece que vuelve otra vez el calor, á juzgar por los síntomas que ha amanecido el día. A las nueve de la mañana, hora de trazar estas líneas, el horno se deja sentir de un modo que da á entender que hoy ha de ser de prueba.

Las mieses mojadas en los días pasados, se han secado ya, pero quedan manchadas por el agua.

La siega y la trilla han estado suspendidas por esa causa, y ahora se han reanudado ya las tareas con toda actividad.

Todos los cálculos que se hacen respecto del rendimiento del trigo son gratuitos, pues hasta que no se midan las fanegas, nada en concreto se puede decir.

En cuanto á precios estos siguen igual pagándose la fanega de trigo, á 39'50 reales, centeno á 30, cebada á 19 y avena á 14'50.

Valladolid, 2.—Siguen las ofertas de trigo de la plaza á 43 rs. y de Rioseco á 41.

La entrada por el Canal fué de 100 fanegas á 41, y por el Arco nula.

Piden aquí por el centeno á 32 y de Peñafiel á 30.

Las ofertas de cebada de la plaza á 22 reales, vendiéndose poca.

Reina la calma en la avena cuya oferta es á 16 reales.

Rioseco, 2.—Sin entradas y el precio nominal es el de 39 rs. con tendencia floja. Las ofertas están retraídas. Temporal muy bueno.

Peñafiel, 2.—Las entradas al mercado nulas. El trigo añejo se paga á 40 rs. y el nuevo á 39. El centeno á 28, cebada á 18, avena á 14, algarrobas á 21, muelas á 22, yeros á 26. Se han expedido 4 vagones de trigo para Valladolid. Tiempo bueno.

Barcelona, 2.—Vendido trigo de Arvalo y Medina á 42 rs.; Salamanca 40'75, Badajoz crucher á 40'50 y Salinas á 41. Llegaron 128 vagones trigo, 6 harina, 2 avena y 2 cebada.

DE GRAN INTERÉS PARA LAS SEÑORAS
 será la liquidación de toda clase de géneros y retales que mañana inaugurará el
COMERCIO DE NOVEDADES
MANUHELPOLLO
SOLO HASTA EL DIA 15 ♦♦ VENTAS AL CONTADO

Boletín Religioso

Viernes.—Santo Domingo de Guzmán, Santa Perpétua y San Eleuterio.
En San Pablo termina el Novenario á Santo Domingo: á las siete hay Comñión general para la V. O. T., Cofrades del Rosario y devotos del Santo. A las diez Misa solemne con exposición de S. D. M. y panegirico que predicará el R. P. Fray Justo

de San José, Carmelita de Burgos. A las seis de la tarde, Rosario, Novena y Procesión por las calles de costumbre, terminándose con la adoración de la reliquia del Santo. Se gana indulgencia plenaria visitando la Iglesia desde las primeras vísperas.

En San Francisco celebra su función mensual el Apostolado de la Oración: la Comñión será en las Misas de cinco y media y siete, y á las siete y media de la tarde será el ejercicio con Exposición y Sermón.

En las Esclavas hay también ejercicios al Sagrada Corazón de Jesús á las seis y media de la mañana y á las seis de la tarde.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 3

El cólera

El Sr. Canalejas, que ha recibido á los periodistas, nos ha manifestado que el cólera aumenta en los alrededores de Trieste, y que en España no ocurre novedad.

Las huelgas

Trató ampliamente de las huelgas, que le tienen muy preocupado, y que el gobierno apoyará á cuantos quieran trabajar.

Han sido despedidos varios obreros de la fábrica de Armas por falta de trabajo, habiéndoseles unido los que le tienen, declarándose en huelga.

Muertos y heridos

Refiriéndose al suceso de Fuente Arco dice que le han teleografiado en forma tal, que el despacho está falto de claridad, y solo le dicen que hay dos muertos, dos heridos graves y uno leve, habiendo pedido á aquellas autoridades informes detallados.

Un incendio

En Larache se ha declarado un violento incendio en el almacén alemán de las obras del Puerto, habiendo podido salvarse del siniestro el material móvil.

Esta noticia, ha dicho Canalejas, raya algo en lo desagradable.

Los ministros portugueses silbados

Un despacho de Lisboa dice que hasta las mismas puertas del Parlamento llegó ayer el alboroto del pueblo, el cual silbó y apedreó á los ministros y á los diputados á causa, según se dice, de la carestía de las subsistencias.

Ván y vienen

Mañana regresará á esta Corte el ministro de la Guerra, general Luque.

El de la Gobernación, Sr. Barroso, volverá á Cestona en la segunda quincena de Septiembre, y de nuevo le sustituirá el Sr. Canalejas.

Lucha entre kabilas

Comunican de Ceuta que se han peleado las kabilas de Anghera y Wad-Ras, sufriendo la primera cinco heridos y diez prisioneros y la segunda dos y siete respectivamente.

La de Wad-Ras cogió un botín que enviaron al Raisuly.

Navegando

Ha zarpado del puerto de Cádiz el acorazado Carlos V ignorándose donde pueda dirigirse.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

Con el Regalimento para la inspección

De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los aparatos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Covadonga y de Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica

Riñones, Hígado,

Diabetes, Estómago

SIN RIVAL

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
Muebles. --- Altares
Herrería artística
Rejas balcones balastrados
Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

Maquinaria agrícola



Jorge Martín e Hijos

ALAEJOS

Depósito central del Norte: PALENCIA -D. Sancho, 19

Tenemos á disposición de nuestra numerosa clientela las mejores marcas en Segadoras-gavilladoras y Segadoras-atadoras, ambas construidas con arreglo á los últimos adelantos.

Especialidades de esta Casa

La trilladora "Martín" último modelo reformado, de tracción directa, su adquisición es de indiscutible conveniencia para todo labrador, proporciona grandes economías, demanda poca fuerza y es muy fácil su manejo.

Aventadoras marca "Alaejos" el modelo construido para este año, merece ser adquirido, aconsejados por la práctica, acabamos de introducir en ellas varias reformas, por las que nuestras AVENTADORAS funcionan con sorprendente ligereza, despañan y limpian con gran perfección y su hermosa construcción ofrece resistencia y solidez, ambas cualidades de un valor inapreciable en la práctica.

Respigadoras "Ceres" fabricadas exclusivamente para el manejo de una sola persona, economizan tiempo y trabajo, resultados prácticos, su precio es baratísimo.

Sembradoras de remolacha, muy útiles para esta operación; no demandan fuerza ninguna y se conducen á mano.

Correspondencia, catálogos, á nuestro representante

DON PERFECTO POLLOS

Depósito: calle de D. Sancho, núm. 19.-Palencia

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

Venta

Se hace de un caballo de alzada regular, con montura y arreos, propio para tilburi y trabajo. También se vende un Gramófono con sus discos, varios muebles y dos cerdos pequeños.

Pastos

Se arriendan los acreditados del Rayaces para ganado vacuno. Para tratar, en la misma finca con la Viuda é hijos de Agustín Hernández.

Casa

Se vende la señalada con el número 14 en la calle de Estrada, con grandes locales para labrador ó industria, bien á plazos ó al contado. En la misma casa informarán.

Herrero

Se necesita uno entendido en los herrajes de carros en el taller de Eumio Gutiérrez, en Sahagún (León).

Vaca

Se vende una, recién parida, de cuatro años, raza Holandesa, en Frechilla, Sabino Villota.

Junta Administrativa de San Pedro de las Dueñas, Ayuntamiento de Galleguillos (León)

Por acuerdo de esta Corporación se anuncia á pública subasta las obras de construcción de un puente sobre el río Cea, en término de San Pedro de las Dueñas, Ayuntamiento de Galleguillos, partido de Sahagún (León), por término de veinte días, á contar desde la primera inserción en el "Boletín Oficial" de León, fecha 24 del corriente, hallándose de manifiesto en la Secretaría de esta Junta para conocimiento del público y á disposición de los que deseen interesarse, el proyecto, planos, presupuesto y pliego de condiciones, tanto facultativas como económicas, que han de regir en la subasta.

El presupuesto de contrata que ha de servir de tipo de licitación, asciende á la cantidad de 53.475 pesetas 57 céntimos, sin que pueda admitirse proposición que exceda de esta suma.

El remate tendrá lugar el día 16 del próximo Agosto á las diez de su mañana en la sala de sesiones de esta Junta.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

San Pedro de las Dueñas 26 de Julio de 1911.

El Presidente, Luciano Pérez.

Luis B. Alonso

Fotografía Artística
Avenida del General Amor, 3.-PALENCIA

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura
Extirpaciones, ojos de gallo, niños y todo lo concerniente á Cirugía. También se pasa á domicilio.
Cestilla, 16.-PALENCIA

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 - Palencia - Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talal, Antofagasta, Tacepilla, Iquique, Arica, Moñendo y Callao, Saldrá de SANTANDER, el día 9 de Agosto, el rápido y magnífico vapor correo de 8000 toneladas

ESMERALDAS, (de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.

Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER
Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fletes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

BALNEARIO DE CALDAS DE NOCEDA

LA VECILLA (León)

Aguas termales Bicarbonatado-Sódicas, de conocidos resultados en las enfermedades reumáticas, del estómago, intestinales, vías urinarias y aparato respiratorio.

Magnífica instalación hidroterápica.

Servicio esmeradísimo en el Hotel del Establecimiento, donde el bañista encontrará habitaciones de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, todo á precios muy económicos.

Servicio de coches que empalman con todos los trenes que llegan á la estación de la Vecilla.

Empieza la temporada el 20 de Junio y termina el 10 de Octubre.